Croissance économique et productivité des provinces canadiennes, de 1988 à 2003

Tarek Harchaoui et Faouzi Tarkhani:

Microeconomic Analysis Division

RH Coat, 18th floor. Harchaoui: 951-9856 Tarkhani: 951-5314

Résumé:

L'étude utilise le cadre de comptabilité de la croissance au niveau provincial pour la période de 1988 à 2003. En premier lieu, elle examine les différences dans la croissance du PIB réel et la source de ces différences du point de vue des dépenses des consommateurs, de la formation de capital et des exportations nettes. En deuxième lieu, elle quantifie les sources de la croissance économique du point de vue de la contribution du capital, du travail et de la productivité multifactorielle. En troisième lieu, elle quantifie la contribution des diverses provinces à la productivité multifactorielle nationale. Enfin, l'étude examine les sources sectorielles de la productivité du travail au niveau provincial. Les résultats montrent que, même si l'économie canadienne a connu une décentralisation de sa croissance économique et de sa productivité vers l'Ouest, au cours des années 90, et vers les régions de l'Atlantique, au cours des années 2000, le centre du Canada demeure la source principale du rendement économique du pays.